
第 1 頁，共 5 頁 

臺北市政府人事處95年第24次主管會報會議紀錄 

時間：95 年 8 月 17 日（星期四）上午 9時 

地點：本處會議室 

主席：鐘處長            記錄：李崇實 

出席人員：郭修發     張建豐      陳俊彥 

應寶國    吳世芬梁美蓮代    郭國塏 

許堯欽    周永成      魏聰明 

薛妙詣    李惠美      黃冠龍 

張傑謙    

列席人員：王淑安     

壹、報告 95年 7月 26日第 22次主管會報裁示暨指示事項

執行情形： 

一、第一項，請第一科先行將英文人事主管會報辦理時

間訂定出來，並據以規劃作業時程，由於這是第一

次用英文辦理，與會人員發言不需長篇大論，重點

是如何將業務內容以英文表達，如果說得太多，屆

時如果臨場結巴，反而造成議事進行不順暢。這次

的會議，希望與會人員都能參與，會議全程錄影錄

音，除本人及單位主管外，過程中也請副處長、主

任秘書適時發言。凡事豫則立，只要能事先準備，

有條理的進行，再難的事情都能做好。大家在準備

英文人事主管會報的過程中也能感受到，並不是那
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麼困難。此外，請將辦理英文人事主管會報，納入

向市長簡報的內容，列入「促進員工的英文能力」

項目中。 

二、第四項，模範公務員頒獎的照片，應注意效率，儘

速辦理，考量獲獎人員都想及早拿到相片，所以要

儘速送達，且相片還要放大並護貝。  

三、第五項，本處參加市政品質獎如能進入複評，複評

評審委員人數將會增加，向評審簡報的內容還要再

做修正，剛好這幾天報紙登載三篇報導與英語能力

有關，這三份報導的內容都必須列入簡報的內容。 

本人已將前述報導的剪報資料，分送今天會議的與

會人員參閱。第一份剪報的標題是「每天十分鐘開

口說英語」，作者提及，我們的英文水準閱讀及寫的

程度都不錯，就是無法說，其實聽、說是很重要，

看寫可以去查字典，而聽說是要馬上反應出來，沒

有時間再去查字典，這篇內容裡就點出國人問題之

所在，羞於開口，害怕自已發音不正確、擔心自已

用錯文法…，因為這些心理障礙，使得許多人不好

意思開口，我們推動「常用公務英語 100 句」就是

要突破心理障礙，先敢開口說出來慢慢再去更正，

總比不敢說出來好。第二份剪報的標題是「上班族  

菜英文」提到，我們國家英文亞洲排名調查落在中
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國大陸、韓國之後，這是一個很大的警訊，英文能

力已經成為國家競爭力很重要的一環，國民不會說

英文，國家競爭力自然較差，上班族更是如此，當

然上班族也包含了公務人員，這就是我們要推動「常

用公務英語 100 句」的支持論調及背景。第三份剪

報的標題是「6成 4企業  英語列門檻」，該篇報導

是引用人力業者的調查報告，民間企業英文還會影

響敘薪考核，民間企業已如此，更何況是公務人員，

這也是我們今天要大力推動英文的原因。  

四、第八項，本處訂於 9月 7日向  市長簡報的內容，

不是以文字敘述為主，而是採如同上次向市政品質

獎評審委員簡報的模式，運用 PowerPoint，儘量以

圖表、照片的方式呈現。請各科就簡報內容涉及主

管業務的事項，自行設計簡明清楚的圖表，並於 8

月 21 日下班前製作完成。 

五、第九項，關於「研究發展論文寫作要領」的小冊子

，俟廠商交貨，除行文發放給各機關科員以上同仁

外，對於有意索取的人士亦可贈送。 

貳、工作報告（略） 

參、處長指示 

一、人事業務專有名詞業經專員王淑安協助整理出來，

大約有 80 個單字，請人事同仁科員以上人員都要熟
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背，並能夠聽、說、寫。今年的人事法規測驗就考

這些英文專有名詞，測驗方式包含筆試及口試，並

請一科將資料行文發送各人事機構，並置於本處網

站上，敘明今年人事法規測驗範圍，以上是第一個

作法；第二個作法，爾後我們的業務報告或有其他

情事，遇有使用這些單字者，都能用英文來表達。 

二、本府 95 年度員工英語文比賽，將於 8月 31 日辦理，

請第三科就相關準備工作，包含籌辦決賽、聯繫展

示攤位等妥為辦理。 

三、 人事行政局將於11月召開主管會報，要求各機關提

出人事業務遭遇的問題，這是很開明的做法。除剛

才各科報告的問題外，還要再想一下，包括以往提

出的建議、所有在會議中講過及記錄下來的點點滴

滴，例如以往發生過的免除其刑要免職，永不能再

任公職，但較嚴重的緩刑於期滿後卻能再任公職，

這就是不合理，你們就要針對不合理的地方，很清

楚具體的講出來，而不宜用概括籠統的表達方式，

以這樣的方式提出問題，才易使人接受。又如修編

案，應考量各機關的用人，而不是一成不變，非得

要怎麼做，例如就因為多了一個科員或少了一個辦

事員，就要該機關去修編，而忽略機關用人，殊不

知修編要經過議會通過的繁鎖程序，這也是很不合
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理的地方。我們平常就要去蒐集資料，希望藉著這

一次的機會，做一次大清倉，將遭遇到的問題點出

來，寫出一份很完整並有建議意見的報告。  

四、有關聯合醫院院長、副院長的遴選作業要點，請二

科於明日簽陳。 

肆、散會：上午 10 時 30 分。 

 


